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英国《金融时报》3日报
道称， 欧盟向英国索要的
“脱欧”事务“分手费”已从
原来的500亿至600亿欧元
涨价至1000亿欧元。

然而双方对这一问题
依然争执不休。英国“脱欧”
事务大臣戴维·戴维斯3日
表示，英国绝不会付给欧盟
千亿“分手费”。 他同时表
示， 英国愿意支付法定的
“分手费”，金额应与其权利
和义务相一致，但“不会仅
仅是欧盟想要的”。 尽管目
前“脱欧”谈判尚未正式开
始，但戴维斯表示，英国届
时针对“分手费”问题会提
出自己的要求。他说，目前

姑且对千亿“分手费”将信
将疑，但双方谈判“绝不会
停在这个数字上”。

欧盟英国“脱欧”首席
谈判代表巴尼耶3日在布鲁
塞尔公布了欧盟委员会的
“脱欧”谈判指令草案。

巴尼耶说，他对英国并无
敌意，欧盟也不想因“脱欧”
惩罚英国， 但是，“我们必须
把账算清，不多也不少”。

巴尼耶还表示，尽管他
想让“脱欧”进程“亲切和
蔼”，但现在“时间在流逝”。
欧盟将“全力以赴”达成协
议，但谈判在“10个月的不
确定”后，必须即刻开始。

■据新华社

中共中央政治局近日就维护
国家金融安全进行第四十次集体
学习， 习近平总书记就维护金融
安全提出6项任务。日前，相关金
融部门纷纷召开会议， 明确了
2017年的工作重点，多举措维护
国家金融安全。

准确判断风险隐患
严打违法违规行为

金融活，经济活；金融稳，经
济稳。人民银行表示，继续实施稳
健中性的货币政策， 着力增强金
融支持供给侧结构性改革力度，
进一步做好金融支持“三去一降
一补”，深化金融重点领域和关键
环节改革。同时，国家外汇管理局
表示， 要防范跨境资本流动的过
度冲击，维护金融市场的稳定。

准确判断风险隐患是保障金
融安全的前提。银监会表示，将深
入排查银行业各类风险， 密切盯
防重点领域风险， 认真做好各类
专项治理工作。证监会表示，当前
要结合资本市场实际， 准确研判
各种风险，逐项细化分解。保监会
则明确，要突出责任担当，坚决打
击违法违规行为， 治理保险市场
乱象， 坚持引导行业回归风险保
障本源。

维护金融安全， 要确保管理
部门把住重点环节， 确保风险防

控耳聪目明。为此，2017年银监会
提出加快健全现代银行公司治理
结构、 提升金融服务实体经济质
效等6项重点任务。 证监会表示，
将始终保持依法全面从严监管，
保护投资者合法权益， 协调推进
资本市场改革稳定发展和监管工
作。 保监会表示， 要切实强化监
管， 认真抓实当前保险监管重点
任务， 特别是要把近期出台的监
管措施真正落到实处。

各部门既守土有责
又统筹协调一盘棋

目前， 部分领域仍存在监管
空白，急需补齐监管短板。银监会
表示， 将全面梳理银行业各类业
务监管规制， 尽快填补监管法规
空白，补齐监管制度短板。保监会
也提出，要梳理排查监管漏洞，弥
补监管短板， 督促市场主体健全
内控制度， 形成依法合规经营的
长效机制。

加强金融监管， 各部门既要
做到守土有责，又要统筹协调，形
成全国一盘棋。对此，央行表示，
高度重视防控金融风险， 加强金
融监管协调， 有序化解处置突出
风险点。 银监会也提出， 从讲政
治、顾大局的高度，积极主动地参
与监管协调。

■据新华社

近期市场上出现了“上市辅
导时间要一整年，创业板需3000万
元利润起……” 等三大“发行新
规”的传言。记者从证监会了解到，
以上所谓三大“发行新规”不实。

所谓三大“发行新规”传言如
下： 第一， 上市辅导时间要一整
年， 地方证监局验收合格后才能
报材料， 这意味着还没有辅导的
公司， 至少要一年半后才可以报
材料，所有公司一视同仁；第二，
创业板3000万元、 主板和中小板

5000万元利润， 作为报材料基本
条件；第三，影视、传媒、娱乐（含
游戏）、文化和互联网公司，原则
上劝退。

证监会相关负责人表示，证
监会的发审工作在证券法和相关
政策的框架下进行， 依法合规为
基本原则， 近期没有对相关政策
进行调整， 没有要求上市辅导一
年，没有修订上市标准，没有限制
互联网、影视等公司上市申请。

■据新华社

外交部发言人耿爽4日表
示，美国国会有关委员会举行的
涉港问题听证会，是对包括香港
事务在内的中国内政的公然干
涉，中方对此表示强烈不满和坚
决反对。

当日例行记者会上， 有记者
问，据报道，5月3日，美“国会与行
政部门中国委员会” 举行了题为
“主权回归20周年，香港模式能否
持续？”的听证会，对香港回归20
年来落实“一国两制”的情况提出
指责。中方对此有何回应？

耿爽说， 美国会有关听证会
是对包括香港事务在内的中国内
政的公然干涉， 中方对此表示强
烈不满和坚决反对。 香港回归20

年来，“一国两制”、“港人治港”、
高度自治方针得到切实贯彻落
实， 这是任何不带偏见的人所公
认的客观事实。

“这个所谓的委员会在涉华
问题上一贯戴着有色眼镜， 充满
偏见。”他说，该委员会搞所谓的
涉港听证会，称香港“一国两制”
受到侵蚀， 新闻自由和司法独立
受到威胁， 这完全是无视客观事
实，是别有用心的。

耿爽说， 香港是中国的特别
行政区，香港事务纯属中国内政，
我们坚决反对任何外国以任何方
式干涉香港事务。“香港个别人勾
结外国势力插手香港事务， 他们
的企图不会得逞。” ■据新华社

金融维稳，一行三会列出工作重点
确保管理部门把住重点环节，确保风险防控耳聪目明

证监会回应市场传言：所谓三大“发行新规”不实

外交部对美国国会涉港听证会
表示强烈不满

韩国第19届总统选举5月4日开启“事前投票”。这是韩国首次
在总统选举中采用这一制度。“事前投票” 是指允许总统选举投票
日当天可能因故缺席投票的选民提前行使投票权的制度， 旨在提
高选民投票的积极性。图为4日，在韩国首尔火车站，民众参加总统
选举“事前投票”。 新华社 图

国产大飞机C919今日首飞
总设计师解密你不知道的C919���首次自主设计超临界机翼

“分手费”涨至千亿 英欧吵不休

韩国首次举行
总统选举“事前投票”

强沙尘天气来袭！4日， 我国
北方多地被沙尘暴“攻陷”，还有
的地方出现了能见度更低的“强
沙尘暴”。 中央气象台4日傍晚继
续发布沙尘暴蓝色预警。

气象监测显示， 从5月3日开
始的此次沙尘天气覆盖范围广，
目前已覆盖包括新疆、 甘肃、宁
夏、陕西、内蒙古、山西、河北、北
京、天津、辽宁、吉林、黑龙江在内
的10余省（区、市），影响面积达163
万平方公里。此外，沙尘强度大，多
地空气质量爆表，其中内蒙古局地
PM10峰值浓度超过2000微克/立
方米， 北京局地超过1000微克/立
方米； 内蒙古及西北地区东部、华
北北部、东北地区大部出现5-7级
风，阵风达8-9级。 ■据新华社

北方多地被沙尘暴袭击

5月4日， 国产大型客机
C919的101架机停靠在位于中
国商飞公司祝桥基地的试飞中
心内。这是我国自主设计研制、
具有国际主流水准的干线客
机，将于5月5日完成首飞。

5月4日上午，C919的总设
计师吴光辉还在基地的机库内
忙碌着，走进机舱内，吴光辉向
记者介绍了C919的设计由来与
技术突破。作为总设计师，C919
大到外形构造， 小到系统接口
都深深刻画在自己的头脑中。

自主设计， 对于一架飞机
意味着什么？吴光辉告诉记者，
拥有完全自主知识产权是针对
飞机整体设计来说的。C919的
供应商来自全球， 其中不乏同
样为空客和波音的供应商，而
需要什么样的零部件， 对其有
怎样的技术要求， 这是由中国
商飞决定的。“供应商可以来自

于全球， 但零部件的供应需符
合飞机设计的要求， 这体现出
我们的自主权和决定权。”吴光
辉说。

一架大型客机是复杂的系
统集成工程， 不同的系统集成
在一起需要满足哪些要求，这
一控制方案掌握在设计团队手
中。“中国商飞的知识产权也体
现在对系统之间的集成控制
上。C919飞机上有几百万个接
口，这关系到液压、航电等多系
统之间的关联， 绝不是简单的
拼接，如何关联，就取决于飞机
的设计方案。”吴光辉说。

飞机设计研制是一项科技
攻坚的大型工程， 为此中国商
飞公司团队实现了102项关键
技术攻关，主要涉及气动技术、
新材料、强度设计等方面。

吴光辉说：“C919设计研
制中有多项重大技术突破，比

如超临界机翼的设计。 飞机设
计，气动先行，机头、后体的设
计也关系到飞机阻力的减小，
但机翼的设计决定了飞机的性
能，是最为关键的。我们第一次
自主设计超临界机翼， 就达到
了世界先进水平， 得到了国际
同行的认可。”

此外 ， 新材料的应用是
C919的一大亮点。“C919是第
一次大范围地采用铝锂合金的
机型， 我们为此经过了十年的
探索， 铝锂合金的供应商是按
照我们的要求改善了材料的特
性， 使之能够更好地适用于
C919飞机。”吴光辉说。

飞机的性能究竟如何，还
有待于在实际的飞行试验中进
行检验。 首飞完成后，C919将
进入适航取证阶段， 接受各项
飞机适航的测试考验， 为敲开
市场大门做准备。 ■据新华社


